

Le 11 janvier 2024, la classe de CLPES du lycée Camille Vernet est allée voir le film *Les Lumières de la ville* au cinéma le Lux de Valence. Cette comédie dramatique, muette et en noir et blanc, a été réalisée en 1931 par Charlie Chaplin. L'histoire commence dans une ville, par l'inauguration d'un nouveau monument sur lequel dort un vagabond. On comprend dès lors la critique de Chaplin envers les institutions et la société. Ce film traite notamment des questions liées aux inégalités sociales, au handicap (la cécité), aux problèmes financiers, mais aussi aux progrès de la médecine de l'époque, le tout dans le contexte de la crise financière liée au krach boursier de 1929.

Malgré la récente invention du cinéma parlant, Chaplin veut alors faire perdurer le cinéma muet. On entend donc uniquement quelques dialogues indistincts, mais une place importante est accordée à la musique, composée par Chaplin lui-même. Malgré l'ambiance légèrement pesante qui anime le film, la fin laisse une note d'espoir.

Par Zoé Limouzin, CLPES "sciences politiques et sociales" Camille Vernet promotion 2023-2024